

# La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza.

SE PUBLICA LOS DÍAS 1.º, 10 Y 20 DE CADA MES

Dirección y Redacción:  
Calle de Alfonso XII, 22

Toda la correspondencia al Director.

No se devuelven los originales.

DIRECTOR PROPIETARIO  
**SATURNINO RODRÍGUEZ**  
Profesor del Instituto y Normales.

COLABORADORES  
TODOS LOS SEÑORES MAESTROS QUE NOS  
HONREN CON SUS ESCRITOS

Precios de suscripción:  
Año..... 5 pesetas.  
Semestre..... 3 »  
Trimestre..... 2 »

Pago adelantado.  
ASESIVOS A PRECIOS CONVENCIONALES  
Número suelto: 25 cénts.

## FALLECIMIENTO DE SU SANTIDAD PÍO X

El orbe cristiano llora hoy la sentida muerte de su Santidad Pío X, ocurrida el 21 del pasado mes, a la una y 55 minutos de la madrugada, á los setenta y nueve años de edad.

De eminentes dotes de inteligencia y de corazón; de gran carácter, profundísima ciencia y extraordinaria virtud, hace ahora once años, en el Cónclave celebrado en 1905, fué elegido Papa el venerable Cardenal Sarto, ocupando la Silla de San Pedro con el nombre de Pío X.

El difunto Pontífice, de cuyo recuerdo quedan en el Vaticano páginas inolvidables, por sus virtudes, prudencia y afabilidad con que siempre acogió a todo el mundo, era natural de Riese, diócesis de Treviso, y había nacido el 2 de Julio de 1855.

Nosotros, como sinceros y fervientes católicos, nos asociamos al sentimiento que embarga hoy a la Iglesia por la pérdida del que fué su cabeza visible en la tierra y cuyo cargo le proporcionó tantos sinsabores en este valle de peregrinación.

Roguemos por el que hoy descansa en la mansión de los justos.

## Algo sobre la Aritmética.

B

### El cálculo mental.

Incidentalmente he hablado del cálculo mental en otro lugar.

Ocioso sería que pretendiera tratar de su importancia, porque es reconocida por todos.

Sólo indicaré algunos puntos relativos al mismo y uno de éstos será exponer el llamado *procedimiento de La Martiniere*.

*La Martiniere* es una Escuela de Lyon de reconocida y justa fama, y el procedimiento responde a la necesidad de que todos los niños calculen al mismo tiempo, siguiendo paso a paso los ejercicios graduados y metódicos, porque en el cálculo mental, como en todo, lo que interesa es método, aunque sea esto contra la corriente moderna sostenida por quienes conocen la Escuela de puertas afuera y sueñan en los idealismos que da la pedagogía de bufete.

Y el llamado *procedimiento de La Martiniere*, que puede parecer que peca de cierto automatismo en su aplicación, reclama este automatismo para que la labor del Maestro y la del niño respondan al fin que debemos proponernos en la enseñanza del cálculo mental.

Consiste en proveer a cada niño de una pizarra de cartón, de una esponja o un trapo humedecido sujeto a ella con un bramante, y de un trozo de tiza o clarión.

La clase en peso permanece en silencio, en el silencio que se reclama al dar una lección: los niños, sentados en sus bancos, tienen las manos atrás, la cabeza erguida y el oído atento.

El Maestro dice, por ejemplo: «Se compran 25 kg. de café a 8 ptas. uno. ¿Cuánto importan?» y repite el problema. Los niños, a una señal convenida hecha después de repetido el problema, llevan las manos hacia adelante, escriben, en cifras grandes, el resultado, 200, de la operación y recobran la posición anterior de las manos a la espalda.